

BORRASCA SOFÍA (1)

Según las los entendidos esta es una borrasca prevista para el mes de agosto ¿ será así a meses vista . ?

Obsérvese que los nombres de las borrascas vienen a coincidir en aquellos que siendo masculinos no tienen femenino (Rodrigo, no Rodriga) y siendo femeninos no tienen masculino (Sofía, no Sofío). Con todo el nombre de Sofía es, por lo que nos afecta, muy similar: aquí poco usado (solo tres veces) siendo como que hoy en muy corriente en niñas, tal vez, en España, siendo nombre de reina y de princesa a más de famosas que lo han divulgado (Sofía Loren, Sofía Mazagatos...).

Hoy, actualmente no tenemos en el pueblo este bello nombre de Sofía pero vienen niñas en el verano que son nietas de paisanas nuestras y que sí que lo tienen y lo llevan con orgullo.

Su nombre significa " sabiduría, ciencia, saber, Ingenio". Su nombre de una viuda, santa romana del siglo II , mártir junto a sus tres hijas Fe, Esperanza y Caridad. (fiesta 30 Sept.. último del mes).

SUCEDIÓ EN LA ESCUELA DE NUESTRO PUEBLO... RESPUESTAS INGENIOSAS :

El maestro : - ¿ de dónde se saca el pimiento?

El alumno :- raspando una teja o un ladrillo

El maestro : Y ¿ qué es una finca?

El alumno : Una finca es un garrapo "destetao".

A esto se llama " respuestas ingeniosas".

Quiero recordarte que las hojas todas del año 16 traían un calendario de nacidos, casados y fallecidos de cada día con sus coincidencias y curiosidades.

Paso a describirte algunas más que han surgido analizando los casados fuera del pueblo e incidencias posteriores.

Un 27 de Enero se casaron dos con los mismos apellidos, entiendo que será casualidad por cuanto son apellidos corrientes : Martín y Sánchez (Marcial y Cecilia).

Un 28 de Enero nació un niño (hoy joven), el día antes que naciera su abuela y que a la vez su abuela se casara el mismo día en que nació.

Un 23 de junio ,víspera de S. Juan, casaron el mismo día mes y año en una única ceremonia en Bilbao, caso insólito por único en la historia las tres "Marías" hermanas.

Un 19 de marzo nació una niña en El Cubo y el mismo día de años después se casó un hermano suyo en Barcelona.

Un 3 de Julio nació la tía de un niño que nació el mismo día años después, y que al día siguiente había nacido el padre del niño, hermano de su tía.

Un 11 de julio nació una niña, el mismo día en que 70 años antes nació su abuelo.

Un 10 de agosto nació un niño al que se le ocurrió casarse años más tarde en el mismo día y así matar dos pájaros de un solo tiro.

Y un 23 de diciembre casó uno de El Cubo dos veces, con diez años de diferencia y siendo hermanas las dos esposas. Tuvo lugar, para más señas, en Logroño.

Y el día de las bodas en el calendario de El Cubo fue por antonomasia el 14 de Agosto que fueron 8 en el pueblo y 9 fuera de él, en total 17 bodas. (Víspera de la Asunción) Y los meses de más bodas, Mayo, sobre todo Agosto y primera quincena de septiembre (por aquello de ¿cuándo os casáis?... "Para después del verano".)

Me refiero a días y meses a lo largo de los años...

Si en estas fechas y cosas no te reconoces, mira a ver si llegas a entenderlo, a pensarlo y acertarlo. Y si no...

pregunta pregunta que preguntando es como se aprende.

ACERTIJO :

*Diez hermanitos
En una sola tabla
Y nadie los toca
Y ninguno habla.*

Solución : el platano

**PAN CON PAN...
FARINATO " ASAO"**





9. **BOLLO MAIMÓN.**— Como reza en los cánones de la tradición, la localidad del Cubo de Don Sancho ha venido celebrando su festividad en honor a la Virgen del Rosario con una "deliciosa" ofrenda de bollo maimón. La instantánea que remite Fe Corral Sánchez recoge en el centro a Obdulia, familiar de José María García Morales, cuñado de la propietaria



SE BUSCA.—Debido a la aceptación que ha tenido este espacio (y lo que entretiene y divierte), de vez en cuando aparecerá alguno como el presente. Allá va, pues, estas pistas :



BORRASCA SOFÍA (2)

Hemos adelantado que de " Sofías " en El Cubo y a lo largo de 147 años, tres y solo tres, muy poco para lo que el nombre merece. Vamos con ellas :

- **Sofía -Enriqueta Eras Corral** hija de Joaquín y Leonor, y primera de nueve hermanos, entre ellos, Celestino, Ernesto, Millán. El padre, Joaquín, enviudó, sin hijos de su primera esposa- Valeriana Corral - y casó con Leonor Corral, hermana de Valeriana (años 1.889...)

- **Sofía Ramos Ramos** hija de Lorenzo, zapatero, y Calixta, esta de Retortillo. Sofia, hermana de Hilario, soltero. Sofia casó con Aureliano y fueron padres de Librada (Alfredo).

Y su nombre se lo debe a que sus padrinos fueron precisamente Joaquín y Leonor, padres de la primera Sofia. (años 1.891 ...)

-**Sofía-Encarnación Moreno Aparicio**, de Juan y María, cuarta de siete hermanos (Beatriz- José Tomas, Faustino, Everilda...). (año 1.927)

Y su nombre se debe a que sus padrinos fueron precisamente Aureliano y Sofia, la anterior Sofia de la que hablamos (Sofia Ramos).

Esta Sofia Encarnación falleció de pequeña.

Y desde hace casi 100 años (s.e.u.o.) aquí no ha vuelto a haber ni una sola Sofia siendo como es un

nombre muy de actualidad, breve, de reina y princesa, y fonéticamente bien sonante.

Está claro que la " voz cantante " para escoger nombres de niños a bautizar, antiguamente era de los padrinos y nada más, eso en la mayoría de los casos a juzgar por su incidencia en los nombres.

NUNCA ES TARDE SI LA DICHA ES BUENA HOY, AQUÍ Y AHORA MISMO...

A las 21 horas, del día 21, del año 21, del siglo 21 y en la página 21 (+ 4) de la Gaceta Regional de Salamanca...; la gran noticia esperada ; :

" Diputación y Diócesis destinan un millón de euros a la mejora de 21 (+ 1) parroquias y ermitas, entre ellas, 9 templos correspondientes a nuestra diócesis entre las que está incluida la iglesia de Ntra. Sra. de la O de El Cubo de Don Sancho..." . Es decir, que nuestra parroquia y nuestro pueblo aparecen con su nombre en los periódicos y ya su fama ha de ser universal...

El millón de euros está, lógicamente, repartido en las obras de los 22 templos que se anuncian y a El Cubo de D. Sancho le corresponden entre 56.000 y 91.000 aproximándose más a esta última cifra que está sin especificar.

Eso sí : la obra de ejecución no ha de ser posterior a 21 (x 10) días a partir de la fecha por lo que, haciendo cálculos ha de estar empezada, rematada y terminada a fin de año con prórroga máxima al 31 de enero del 21 (+ 1)..

Sabemos que la atención máxima ha de ser la de la cubierta (techo interior y tejado exterior) que está pidiendo a gritos la mano y el saber de entendidos y capaces de hacer algo bueno.

Y que, con ello, prescindamos ya de los cubos por goteras y otros inconvenientes que padecemos. Nunca es tarde si la dicha es buena.